



**Consejo General de la Abogacía
Española**
Gabinete de Prensa

SEGUIMIENTO DE PRENSA



Resumen de:

**1 de Septiembre de 2009
Resumen Colegial**



RESUMEN COLEGIAL

Los jueces exigen refuerzos de personal tras el rechazo de petición de cinco nuevos juzgados
HERALDO DE ARAGÓN

Medio millar de mujeres han retirado sus denuncias por malos tratos en tres meses
LAS PROVINCIAS

La Pablo de Olavide completa sus cursos de verano con 19 seminarios
EL CORREO DE ANDALUCÍA



Los jueces exigen refuerzos de personal tras el rechazo a su petición de cinco nuevos juzgados

Los magistrados tachan el futuro de "sombrio" ya que el Ministerio no atenderá sus deseos al menos hasta 2011

HUESCA. Los jueces de la capital tendrán que esperar al menos hasta 2011 para ver colmada alguna de sus aspiraciones, que pasan por la creación de 5 nuevos juzgados más para aliviar la actual carga de trabajo, que dobla la media recomendada por el Consejo General del Poder Judicial (380 asuntos por órgano). El colectivo de magistrados tacha el futuro de "sombrio" después de que Huesca se haya quedado fuera del reparto de 107 juzgados que creará el año que viene el Ministerio de Justicia en España (2 de ellos para Zaragoza y Teruel), según el anuncio publicado recientemente en el BOE.

Alfonso Martínez Areso, juez decano de Huesca, confiesa estar decepcionado por que el Ministerio no haya atendido ninguna de las peticiones que formularon en la última junta de jueces: dos juzgados de Instrucción, uno de lo Penal, otro de lo Mercantil y uno más de lo Contencioso-Administrativo. Además, teme que no habrá nuevas noticias hasta al menos dentro de un año y medio "porque aunque aún puede haber creaciones extraordinarias para 2010, con la actual crisis económica se está hablando de recortes en todos los ministerios y me imagino que el de Justicia no va a ser una excepción". Deja claro que no pierde la esperanza "porque los milagros existen", aunque también admite que "la posibilidad es muy poco probable".

Mercantil y Social, disparados
Así, los juzgados de Huesca seguirán soportando una carga de trabajo que se ha incrementado sensiblemente como consecuencia de la maltrecha situación económica. En este sentido, Martínez Areso asegura que si el año pasado ya se observó un importante aumento de asuntos, en lo que va de 2009 no han ido a menos sino todo lo contrario. "En las jurisdicciones mercantil y social el crecimiento ha sido exponencial por la pérdida de puestos de trabajo y por el evidente deterioro de la actividad económica, mientras que en civil también ha aumentado



Recreación virtual del nuevo Palacio de Justicia, que no estará construido hasta dentro de dos años. HERALDO

NUEVO PALACIO DE JUSTICIA

"NO QUEREMOS QUE SE QUEDE PEQUEÑO EN SEIS AÑOS"

Los jueces de Huesca siguen expectantes ante el futuro Palacio de Justicia que se empezará a construir en 2010 a las afueras de la ciudad con un coste de unos 6 millones. "Lo que nos preocupa es que sea una obra con proyección de futuro, es decir, que los juzgados no se queden pequeños en 6 años sino que se diseñen con vistas a 30 ó 40 porque las necesidades

siempre van a ir en aumento", subraya Alfonso Martínez Areso, juez decano de Huesca.

Además, esperan que el nuevo edificio satisfaga las necesidades de todos los empleados y de los usuarios. Por ello, considerarán necesario, por ejemplo, habilitar espacios diferentes para los maltratadores y sus víctimas, "porque ahora somos especialmente cuidadosos para

que nunca se encuentren pero solo tenemos un ascensor". También reclaman que haya salas para testigos y para letrados, un registro civil digno "para celebrar un acontecimiento feliz como una boda", un tablón de avisos de los juicios... "En definitiva, que el edificio responda a lo que los ciudadanos demandan de la Justicia en el siglo XXI", sentencia. R. D. N.

aunque un poco menos", afirma. Así por ejemplo, según los últimos datos del CGPJ sobre los efectos de la crisis en los juzgados españoles, solo en el primer trimestre de 2009 se presentaron en el juzgado de lo Social de Huesca 47 peticiones de despidos por las 81 de todo 2007 y las 185 de todo 2008. Más llamativo es el caso de lo Mercantil, ya que de enero a marzo se tramitaron 8 concursos de acreedores de empresas (anti-

guas suspensiones de pagos), más que en todo 2007 y casi la mitad que en 2008. Además, las "impresiones" de abogados, auditores, procuradores, empresarios, etc., apuntan a que en el tercer trimestre se mantendrán estos mismos números, según Martínez Areso, que es titular del juzgado mixto nº 3 de Huesca que también tramita los asuntos mercantiles.

La jurisdicción penal tampoco se ha escapado de los efectos de

la crisis ya que también ha registrado un mayor número de asuntos este año por el aumento de los delitos contra el patrimonio. El único órgano que está manteniendo por ahora su nivel de trabajo es el Contencioso-Administrativo, "aunque la carga con la que partía ya era muy alta".

Ante esta situación, el juez decano de Huesca pide al Gobierno de Aragón que ponga en marcha medidas a corto y medio plazo

que aunque no solucionen definitivamente el problema de la sobrecarga de trabajo, sí al menos ayuden a paliarla. A su juicio, estas medidas deberían pasar por ampliar los refuerzos de personal puntuales a todos los juzgados de la capital "porque hasta ahora se ha hecho solo en lo Penal y en el de Violencia de Género, pero para el resto de órganos es absolutamente insuficiente".

Con todo, también comprende que al estar todavía en un período de transición hacia la creación de la nueva Oficina Judicial, "tampoco se puede exigir una reforma estructural en la organización".

La huelga, paralizada por ahora
En cuanto al órdago que lanzó la junta en mayo amenazando al Ministerio con ir a la huelga si no atendían sus reivindicaciones, Martínez Areso se muestra cauto a la espera de terminar un estudio pormenorizado sobre la carga de trabajo de los juzgados "para ver si recibimos o no el mismo trato que otras provincias que Huesca".

RUBÉN DARÍO NUÑEZ

EL DATO

107

El Ministerio de Justicia ha aprobado recientemente la creación para este año que viene de 107 juzgados. Dos de ellos se podrán en marcha en Zaragoza y en Teruel.

HA DICHO

"Los milagros existen, pero la posibilidad de que se cree algún juzgado nuevo en 2010 es muy poco probable"

A. MARTÍNEZ ARESO
Juez decano de Huesca



Medio millar de mujeres han retirado sus denuncias por malos tratos en tres meses

El 56% de las agredidas son naturales de la Comunitat

160 hombres han quebrantado las medidas de alejamiento

BEATRIZ LLEDÓ VALENCIA

Maltratada de forma reiterada, Aroa (nombre ficticio para preservar su intimidad) ha retirado en dos ocasiones las denuncias contra su agresor, Víctor, para que saliera de la cárcel. Es su compañero sentimental. En marzo fue procesado en Valencia por un delito de violencia doméstica, dos de violación y otros dos de lesiones y amenazas. Pese a todo, Aroa llegó al juicio cogida de la mano de Víctor. Incluso, gritó a su madre para que se callara cuando declaró en contra del acusado. Reconoció haber discutido con su novio por "problemas de celos" pero aseguró que luego "todo se arreglaba".

Casos como el de Aroa son más comunes de lo que parece. Sólo en los tres primeros meses del año, 520 mujeres han retirado la querrela que habían interpuesto contra sus agresores en los juzgados de la Comunitat Valenciana.

Según el último informe sobre violencia de género elaborado por el Consejo General del Poder Judicial, 99 de ellas, es decir, el 56%, son víctimas valencianas. El resto son extranjeras.

Las cifras más alarmantes se dan en Segorbe, donde cuatro de las diez mujeres que presentaron denuncia inicial terminaron retirándola. En Nules, 29 de las 79 denuncias interpuestas, también se paralizaron.

La valentía y la desesperación iniciales al presentar la querrela se debilitan con el paso de los días. Les puede el miedo, la presión emocional e incluso llegan a perdonar a su pareja.

Medidas incumplidas

La indulgencia hacia el maltratador también se traduce en que las víctimas acaben incumpliendo las medidas cautelares por voluntad propia. A María F. Gozalbo conceder una segunda oportunidad le costó la vida. Murió hace tres meses a manos de su pareja, Jaime Atilio.

Sobre él pesaba una orden de alejamiento, por un episodio de malos tratos anterior. Además, se encontraba a la espera de un juicio que había sido señalado para principios del mes de junio. Aún así, seguían viviendo juntos en Castellón.

El pasado 26 de mayo fue hallada muerta por asfixia. Al parecer, la pareja había discutido la noche anterior. Tras presuntamente asesinar a su pareja, Jaime, nacido en El Salvador pero nacionaliza-

do español, cogió al hijo de ambos y huyó en coche hasta Madrid.

En la capital dejó al pequeño, de tres años, al cuidado de unos familiares, se entregó a la policía y fue detenido tras confesar el crimen.

En la Comunitat, 160 agresores han quebrantado las penas y las medidas cautelares (órdenes de alejamiento, prohibición de comunicarse con la víctima y retirada de armas, entre otras) entre enero y marzo de este año.

Precisamente, a principios de agosto un agresor de la provincia de Valencia se convirtió en el primero en ser controlado por una de las 3.000 pulseras GPS impulsadas por el Gobierno para tener localizados a maltradores con órdenes de alejamiento.

El sospechoso valenciano porta un brazalete ajustable a la muñeca o al tobillo, sumergible en el agua, dotado de un sistema de seguridad que acti-

Cuatro de cada diez víctimas de malos tratos en Segorbe han paralizado la denuncia

El 11,5% de las mujeres asesinadas renunciaron a la orden de protección

va la alarma si intenta quitárselo.

Siempre controlado

Sus movimientos están siempre controlados por la pulsera-transmisor, que envía señales a un centro de control, operativo durante las 24 horas del día. El dispositivo informa a tiempo real de la ubicación del agresor y detecta las zonas a las que este no puede acercarse.

La víctima también cuenta con un sistema, similar a un teléfono móvil, que le permite la comunicación por voz y de datos con el centro de control, informa de su situación a través de un GPS y dispone un botón de pánico para casos de emergencia.



ALEJADOS. Una pulsera con GPS para colocársela a los maltratadores con el fin de que no se acerquen a sus parejas y garantizar que se

Los jueces celebran cada semana 60 vistas por delitos de violencia de género

B. LL. VALENCIA

Los magistrados de la Comunitat han celebrado casi 700 juicios sobre violencia sobre la mujer en los primeros meses de 2009. Los últimos datos del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) arrojan que cada semana se celebran más de

60 señalamientos por maltrato. El mayor número de juicios son penales, con 399.

Esta cifra sitúa a la Comunitat como la segunda región, tras Andalucía, con más juicios de violencia contra la mujer. Del total de señalamientos penales, 224 son faltas y 175 son juicios rápidos por

faltas (injurias y vejaciones injurias).

Además, han tenido lugar otros 292 señalamientos civiles por divorcios no consensuados y custodia de los menores. Pero los celebrados no han sido todos los previstos. 224 más se han suspendido por diferentes motivos.

En este tiempo, los jueces valencianos han enjuiciado a 885 hombres. De ellos, 182 han sido absueltos. También hay casos de violencia ejercida por mujeres. Ocho han sido condenados por este tipo de delitos. Dos de ellas han quedado absueltas.

Hace sólo una semana, la Policía Nacional arrestó en Alicante a una mujer por un delito de lesiones con un arma blanca contra su pareja. Al parecer, lo hizo para defenderse de las agresiones de su novio. Ambos habían mantenido



LAS CIFRAS

★ **Actividad judicial:** Los datos del Consejo General del Poder Judicial revelan que cada año tiene lugar en los juzgados valencianos un total de 700 juicios por infracciones penales (delitos y faltas) relacionadas con violencia sobre la mujer.

De los 885 hombres enjuiciados, 182 fueron absueltos por los tribunales

También este mismo mes, el delegado del Gobierno para la Violencia de Género, Miguel Lorente, alertó de que el 11,5% de las mujeres asesinadas fruto de la violencia de género en el primer semestre de 2009 habían renunciado a la orden de protección.

En 2008, ninguna lo hizo. Lorente relacionó esta situación con una "minimización del riesgo" tanto

por parte de la víctima como de su entorno. Eso sí, un 40% de ellas habían denunciado la situación.

Por ello, Lorente insistió en que no hay "que bajar la guardia, ni dar segundas oportunidades a quien no se merecía ni siquiera la primera".

885 sentenciados

En el primer trimestre del año, la justicia valenciana ha condenado a 885 varones. El 53% son españoles. El 28% es el cónyuge actual de la víctima, el 12% su ex pareja, el 26% mantiene alguna relación afectiva y el 33% la tuvo en el pasado, según los datos del Consejo General del Poder Judicial.

Además, desde la Fundación Tolerancia Cero alertan de que cada vez hay más casos de malos tratos entre los jóvenes valencianos.

La entidad ha detectado también un incremento de adolescentes agredidas por sus parejas. Por ello, el mensaje de la campaña de este año, "Tú me importas. Yo doy la cara por las mujeres", incide en los jóvenes entre 16 y 35 años.



cumplan las medidas de alejamiento. /EFE/ÁNGEL DÍAZ

una riña en presencia de dos menores que estaban a su cargo. El hombre también quedó detenido.

En julio, otra mujer clavó un cuchillo a su marido tras discutir durante una comida. La agresora, de 35 años, empuñó el arma y la hincó en el pecho de la víctima, de 57 años. Fue detenida pocas horas después.

Durante la primera quincena de julio, la Guardia Civil detuvo a 162 personas en la Comunitat Valenciana acusadas de presuntos delitos de malos tratos en el ámbito familiar. El mayor número de arrestos se

practicaron en Alicante, con 93 personas detenidas, entre ellas, tres mujeres de distintas nacionalidades.

En Valencia hubo 44 detenidos, como un hombre de 49 años acusado de amenazar de muerte a su hermano con un cuchillo; y otros dos hombres que quebrantaron órdenes de alejamiento. En cuanto a Castellón, los agentes arrestaron a 24 hombres y una mujer. Dos de los acusados habían quebrantado previamente las órdenes de alejamiento que protegían a las víctimas.

Cinco mujeres han sido asesinadas este año en la Comunitat a manos de sus parejas

Los rostros del drama

B. LLEDÓ VALENCIA

Fabiola, Paquita, María Paz, Avril y María. Todas ellas han sido asesinadas este año en la Comunitat a manos de sus parejas. Su trágico desenlace ha estado, en la mayoría de los casos, precedido por una vida llena de tormento, amenazas y miedo.

PAQUITA

La primera víctima

Paquita fue la primera víctima mortal valenciana de 2009. Su marido, Ronald, la estranguló hasta causarle la muerte. Ella tenía 65 años y era natural de Benicarló. Él, alemán, contaba con 57. No tenían hijos.

Hacia unos años que habían regresado de Alemania para disfrutar de su jubilación en tierras valencianas. Pero el pasado 6 de marzo Ronald presuntamente asfixió a su mujer e intentó suicidarse tirándose por el balcón.

No tenía antecedentes policiales ni denuncias por malos tratos. Fue el hermano de la víctima quien se encontró con la dantesca escena: ella estaba muerta en la cama de matrimonio, y él, malherido con un fuerte golpe en la cabeza.

FABIOLA

Una muerte anunciada

La tragedia de Fabiola se veía venir. O casi. Su pareja, Domingo, había salido de la cárcel hacia un año tras cumplir condena por violencia de género. Tuvo una orden de alejamiento, aunque no estaba en vigor, y sus amigos aseguraron de él que era muy celoso.

El homicidio tuvo lugar de madrugada en el domicilio que ambos compartían en Castellón. Al igual que Paquita, Fabiola, una colombiana de 48 años, murió estrangulada. Fue el 22 de marzo.

El crimen no se descubrió hasta varias horas más tarde, cuando el hijo de ella volvió a casa y se encontró con el cuerpo de su madre tendido en el suelo, bajo la cama de un dormitorio.

Mientras tanto, Domingo acudió a un bar cercano, pidió una copa de anís y leyó un periódico deportivo con suma tranquilidad. Por la tarde, la Policía Nacional logró detenerlo.

MARÍA

Viviendo con su verdugo

Jaime Atilio, nacido en El Salvador pero nacionalizado español, tenía una orden de alejamiento vigente por un caso anterior de maltrato. Sin embargo, seguía viviendo bajo el mismo techo que María, en Castellón. La noche del



Una maltratada, en la penumbra de una casa de Alicante. /LP

25 de mayo la asfixió hasta matarla. Al parecer, habían mantenido una fuerte discusión.

Tras asesinar presuntamente a su pareja, el hombre cogió al hijo que ambos tenían en común, de tres años, y huyó en coche hasta Madrid. Después de dejar al menor al cuidado de unos familiares, se entregó a las autoridades en una comisaría y fue detenido tras confesar el crimen.

AVRIL

Cosida a cuchilladas

Murió en la habitación de un hotel de Orihuela el 29 de mayo. Avril, de nacionalidad británica, tenía 20 años. Presentaba heridas de arma blanca en el cuello y signos de violencia. Poco después, la Guardia Civil detuvo a su novio, un joven de 24 años, en Olliva. Tenía antecedentes por robo.

MARÍA PAZ

Sin denuncia previa

El pasado mes de junio, el cadáver de María Paz apareció repartido en cuatro contenedores de basura en Elche. Su pareja sentimental

confesó ser el autor del crimen en una declaración en la comisaría. La víctima, de 35 años, no había presentado ninguna denuncia contra él. Si lo había hecho contra dos parejas anteriores por supuestos casos de violencia machista.

De hecho, días antes había declarado en el juzgado contra su ex novio. Sin embargo, indicó a la magistrada encargada del caso que no deseaba una orden de alejamiento respecto de su anterior pareja.

AUREL

La única víctima masculina

El último episodio mortal fue precisamente el único en el que hubo una víctima de sexo masculino este año en la Comunitat. Se produjo el 17 de agosto en Real de Montroi. Una mujer mató a su esposo con un arma blanca. Irina, una joven rumana de 32 años, confesó que mató a su marido para defenderse de otra agresión. Alegó haberlo hecho en defensa propia.

Sobre la víctima pesaban antecedentes por malos tratos. La pareja tenía un niño de cinco años.

Inicio - Sevilla

20:49:00 h. 30/08/2009

Sevilla

La Pablo de Olavide completa sus cursos de verano con 19 seminarios

Tomás Muriel

Los cursos de verano de la Universidad Pablo de Olavide (UPO) en Carmona se reanudan hoy. Hasta el 25 de septiembre, un total de 19 seminarios abordarán temas tan variados como la crisis vista por la economía ecológica, el derecho a la educación y la religión o el pensamiento feminista.

La casa palacio de Los Briones abre de nuevo sus puertas para acoger la segunda parte de los cursos de verano en la ciudad de Carmona. Entre hoy y el 25 de septiembre, pasarán por el recinto ponentes de la talla del catedrático de Filosofía del Derecho y padre de la Constitución Española Gregorio Peces-Barba; el decano del Colegio de Abogados de Sevilla, José Joaquín Gallardo; el catedrático de Medicina Legal de la Universidad de Sevilla Luis Frontela; el actor Santi Rodríguez; y el futbolista del Sevilla FC Frédéric Kanouté, entre otros.

Las artes escénicas protagonizarán la primera semana de los cursos de verano. Desde hoy y hasta el 7 de septiembre, tendrán lugar el Taller de ópera y Método laban para actores y bailarines: lucha escénica y danza histórica, coordinados ambos por Stefan Paul Sánchez, director artístico del Tour Europeo de la Ópera, así como por Darren Royston, responsable artístico del Nonsuch History&Dance.

Mientras, la semana que viene, del 9 al 11 de septiembre, el campus presentará la peculiar propuesta de Memento mori. El fenómeno de la muerte desde una perspectiva multidisciplinar, en la que distintos profesionales del mundo de la medicina, el derecho, la comunicación, o incluso el flamenco, abordarán la muerte como un hecho definitorio de una realidad cultural y social. Del mismo modo, esa misma semana tendrán lugar otros ciclos, tales como Arteterapia y artes visuales en la construcción de la identidad; La radio pública ante el siglo XXI; y De carne y hueso: construcción y análisis de los personajes cinematográficos. Completará la oferta de la próxima semana Cómo enfrentarse a un casting, una clase magistral que ofrecerá para un grupo reducido de alumnos el actor y cómico Santi Rodríguez.

El ámbito de las ciencias sociales protagonizará el programa de seminarios para la semana del 14 al 18 de septiembre. Hay que destacar los ciclos titulados Encuentros sostenibles: comunicación, ciencia y medio ambiente. Crisis global y El derecho a la educación y a la religión, a debate. Completarán la oferta del programa esa semana los ciclos Economía ecológica: ¿es posible otra interpretación de la crisis? y Envejecimiento activo para una jubilación con calidad de vida.

En cualquier caso, la agenda más completa se presenta para la última semana del campus de este año, del 21 al 25 de septiembre. Se celebrarán los seminarios Diversidad y ciudadanía. Reflexiones sobre el pensamiento feminista; Los desafíos de la gestión cultural y la participación social desde la universidad como factores de desarrollo local; Ecoedición. Gestión sostenible de las publicaciones; y Sociedad vigilada y protección de datos, entre otros.

La Pablo de Olavide completa su oferta en la ciudad de Carmona con propuestas culturales, tales como exposiciones o representaciones teatrales, dentro del programa Compromiso: ciencia y conciencia. Las personas interesadas en realizar alguno de estos cursos de verano tienen de plazo hasta el viernes previo a su comienzo para inscribirse en los mismos. Los créditos de cada seminario serán convalidables por la Universidad de Sevilla, la UPO y la UNED. Más información, en www.upo.es/olavideencarmona.



Residencias Emilia Navas

Armendáriz, Palmera Real, Regina Coeli y Armendáriz-Cartuja

Anuncios Google

GALERIAS

GENTE | NOTICIAS

VIDEOS | GALERÍA

FOTOS | GALERÍA

SERVICIOS

El Tiempo SEVILLA PROVINCIA

FARMACIA | GUARDIAS

PARTICIPA | CARTAS AL DIRECTOR

IMPRESO | LA PORTADA **PDF**

CANALES

el de verano

ESPECIAL F1

Virgen de los Reyes 2009

The Boss

elCorreo

Patrocina:

Juegos de Ingenio

El futuro techo

TORRE PELLI

Canal Metro

SE2 Radio Sevilla

ENCUENTROS | DIGITALES

www.canal-si.com
infórmate aquí!

PUBLICACIONES

MÁS PASIÓN 7 | Nº19

PDF > Consultar

SUPLEMENTOS | DE MARCHA **DE MARCHA**

PDF > Consultar

OPINIÓN

sevilla a la luz Diego Suárez

José Gómez Peláez **cuerpo de girales**